

## Persée

Il était une fois dans la ville d'Argos, dans le Péloponnèse, le grand roi Acrisios. Il avait une fille, la belle princesse Danaé, mais il voulait un fils qui serait roi après lui.

Un jour, il est allé voir l'oracle de Delphes qui lui a dit : « il y aura bien un enfant, et tu l'entendras jouer dans ton palais, mais ce sera l'enfant de ta fille, et quand il sera grand, il te tuera. » Alors Acrisios est rentré dans son palais et a décidé d'enfermer sa fille dans une tour pour qu'elle ne se marie jamais.

Tous les jours, la belle Danaé regardait le ciel et la lumière à travers la fenêtre, et Zeus, le chef des dieux, l'a aperçue depuis l'Olympe, et est tombé amoureux d'elle.

Il lui a rendu visite sous forme d'une pluie d'or, et par magie, il lui a fait un enfant : le petit Persée. Danaé a caché l'enfant dans sa chambre dans la tour et s'occupait bien de lui. Et puis un jour, le roi Acrisios a entendu l'enfant jouer. Il a été pris d'une grande colère et d'une grande peur, car il se souvenait que l'oracle lui avait dit que cet enfant, plus tard, le tuerait. Alors, il a enfermé Danaé et Persée dans un coffre fermé à clé qu'il a jeté à la mer. Le coffre est tombé dans l'eau en faisant une grande éclaboussure, mais heureusement, il n'a pas coulé, et les courants les ont emmenés jusqu'à l'île de Sériphos, dans les Cyclades où ils ont été recueillis par Dictys le pêcheur.

Comme ils n'avaient nulle part où aller, ils sont restés, et Dictys a élevé Persée comme s'il était son fils.

Bien des années plus tard, Persée était devenu un beau jeune homme, et Danaé était toujours aussi belle. Un jour, le roi Polydectès est passé par là, et il est tombé amoureux de Danaé. Il a voulu l'enlever pour l'obliger à l'épouser, mais il avait peur de Persée, qui était grand et fort. Alors, Polydectès a poussé Persée à accepter un défi : « Ramène-moi la tête de Médusa pour prouver que tu as du courage et de l'honneur. » Médusa était un monstre qui avait un corps de femme avec des serpents à la place des cheveux, sa tête avait le pouvoir de changer en pierre ceux qui la regardaient et elle habitait de l'autre côté de la mer.

Persée n'avait peur de rien et a accepté le défi.

Quand il était petit, la maman de Persée lui racontait souvent l'histoire de Médusa, et il s'en souvenait bien.

C'était une histoire triste qui avait commencé il y a bien longtemps. Il y avait alors trois sœurs, qui s'appelaient les Gorgones, dont deux étaient monstrueuses, mais pas la troisième.

La troisième sœur, Médusa, était une très belle femme aux yeux bleus comme les lacs et aux cheveux blonds comme les blés. Poséidon était tombé amoureux d'elle et il l'avait emmené dans le temple d'Athéna, et elle était tombée enceinte de lui. « Mon temple n'est pas un endroit pour faire des câlins ni des bébés, avait dit alors Athéna à Médusa, très fâchée. Ma religion est plus importante que le bonheur des femmes et des hommes, et je vais te punir » avait-elle rajouté. Alors, Athéna avait transformé Médusa en monstre, laide et méchante, comme ses sœurs, alors même que le bébé était toujours dans son ventre. Et comme son corps était tellement déformé, le bébé ne

pouvait pas sortir, et était resté coincé à l'intérieur. À cause de Poséidon<sup>1</sup> et Athéna, Médusa était devenue la plus méchante des monstres de la Grèce antique.

Persée ne savait pas où trouver Médusa, mais comme Persée était le fils de Zeus, les dieux ont décidé de l'aider.

Athéna<sup>2</sup> lui a donné un bouclier magique pour se battre contre Médusa, et Hermès<sup>3</sup> lui a indiqué le chemin pour trouver les Grées qui étaient les gardiennes des Gorgones.

Les Grées étaient de vieilles femmes qui avaient un seul œil et une seule dent qu'elles se partageaient. Elles ne voulaient pas aider Persée, alors il a pris l'œil et leur a dit : « Je vous rendrai l'œil lorsque vous m'aurez dit où se trouve Médusa ». Les Grées étaient fâchées, mais comme elles avaient besoin de leur œil, elles ont accepté de lui dire le secret de la cachette des Gorgones.

Lorsque Persée est arrivé à la caverne des Gorgones, il y avait beaucoup de statues de pierres des précédents chevaliers qui avaient voulu tuer Médusa. Il a avancé sans lever les yeux, en utilisant son bouclier comme miroir pour regarder devant lui, et il est arrivé au fond de la grotte, où se trouvait Médusa. « Regarde-moi dans les yeux », a-t-elle dit, en même temps qu'elle s'approchait pour le mordre avec ses serpents. Alors, Persée a levé son épée, et d'un grand coup, il a coupé la tête de Médusa.

La tête est tombée, et a roulé derrière un rocher. Le reste du corps de Médusa bougeait sur le sol, car le bébé, à l'intérieur, essayait de sortir. Soudain, quelque chose est sorti par le cou. C'était un cheval ailé. Persée a fermé les yeux et mis la tête dans un sac, puis il a rouvert les yeux et s'est approché du cheval ailé. Comme c'était grâce à lui qu'il avait pu naître, le cheval a accepté que Persée soit son ami et il l'a laissé monter sur son dos pour qu'il revienne dans son pays avec la tête de Médusa.

Le cheval ailé s'appellerait Pégase, et c'est en revenant chez lui, par la voie des airs, que Persée a rencontré la belle Andromède. Mais ceci est une autre histoire, qui commence en Éthiopie.

Il était une fois, dans le beau pays d'Éthiopie, dans la province de Joppa, le roi Céphée, la reine Cassiopée et leur fille la princesse Andromède. À cette époque, l'Éthiopie était un grand pays qui allait jusqu'à la mer. Dans la mer, vivaient les habitants de l'océan et leurs amis : Poséidon le dieu des mers, les Néréides qui étaient les belles nymphes<sup>4</sup> marines. Poséidon avait dit aux femmes et aux hommes de ne pas pêcher plus que ce dont ils avaient besoin pour vivre et commercer, et qu'ils devaient rejeter à la mer les poissons, coquillages et crustacés lorsqu'ils étaient trop petits. Il leur avait montré les plages et les îles que les animaux de mer utilisaient pour se reproduire, et où les pêcheurs ne devaient pas aller. Mais les humains avaient du mal à obéir aux interdictions de Poséidon, et plusieurs espèces étaient en voie de disparition. Un jour, la reine Cassiopée a dit qu'elle-même et sa fille Andromède étaient plus belles que les Néréides.

---

<sup>1</sup> Poséidon est le dieu de la mer

<sup>2</sup> Athéna est la fille de Zeus et la déesse de la guerre

<sup>3</sup> Hermès est le messager des dieux

<sup>4</sup> Les nymphes sont des divinités féminines de la nature, caractérisées par la jeunesse et la beauté

Les nymphes marines ont été vexées et sont allées se plaindre à Poséidon. Poséidon s'est fâché que les humains qui s'occupaient mal de la nature, se permettent en plus d'insulter ses nymphes.

Il y avait à l'autre bout du monde le monstre Cétus, qui dévorait les humains et les bêtes. Comme Poséidon était dieu de la mer, tous les animaux de la mer lui obéissaient ; il a demandé à Cétus de venir ravager le pays d'Éthiopie. Le monstre Cétus est arrivé en faisant de grosses vagues, et il a commencé à attaquer tout ce qu'il voyait sur la mer et sur les plages.

Le monstre Cétus détruisait les villages et attaquait les habitants. Le roi Céphée ne savait pas quoi faire, alors il est allé voir l'oracle d'Ammon. L'oracle lui a dit qu'il devait sacrifier sa fille Andromède et la donner à manger au monstre pour qu'il s'en aille. Le roi Céphée était très triste, mais il pensait qu'il n'avait pas le choix. Il a attaché sa fille Andromède à un rocher près de la mer pour que le monstre vienne la prendre. Il a dit alors que si un héros venait sauver sa fille, il la lui donnerait en mariage, et il le ferait roi de Joppa.

Pendant ce temps-là, Persée voyageait sur le dos de Pégase. Il revenait dans son pays pour ramener la tête de Médusa au roi Polydectès. Lorsqu'il est passé en Éthiopie, il a vu la belle Andromède attachée au rocher. Il a demandé aux habitants ce qui se passait. « C'est la princesse Andromède, ont répondu les habitants. Le monstre Cétus va la manger si un héros ne vient pas la sauver.

– « Je n'ai pas peur des grosses bêtes, et je vais vous débarrasser de ce monstre ! » a répondu Persée.

Lorsqu'il est retourné au rocher, le monstre Cétus était en train d'approcher. En utilisant son épée et la tête de Médusa, il a tué le monstre et il a délivré la belle Andromède, qui est alors tombée amoureuse de lui.

Comme promis, le roi Céphée a accepté que Persée épouse Andromède et ils se sont mis à préparer le mariage.

Mais pendant la cérémonie, Phinée, le frère de Céphée et oncle d'Andromède, a débarqué en disant qu'il avait été fiancé à Andromède avant et que c'était lui qui devait l'épouser. Céphée lui a répondu que s'il avait été amoureux d'Andromède, il l'aurait délivré du monstre au lieu de la laisser attachée. Phinée n'était pas amoureux d'Andromède, il voulait juste l'épouser parce qu'elle était une princesse royale. Il a alors lancé sa lance contre Persée, mais il a manqué son but. Il s'est approché avec ses soldats pour essayer de capturer Persée, mais Persée a sorti la tête de Médusa de son sac et Phinée et ses soldats ont été transformés en pierre.

Une fois le mariage terminé, Persée a repris sa route avec Andromède pour l'île de Sériphos, en passant par l'Afrique. Il y a rencontré le géant Atlas qui a essayé de l'attraper. Alors Persée l'a transformé en montagne : le massif de l'Atlas, qui s'étend sur l'Afrique du Nord, et qui est si haut que le ciel s'appuie dessus. Atlas serait délivré plus tard, et il aiderait même Hercule à avoir les pommes d'or du jardin des Hespérides, mais ceci est une autre histoire ...

Persée est arrivé à Sériphos mais lorsqu'il a retrouvé sa mère, la belle Danaé, elle lui a dit que le roi Polydectès la maltraitait et voulait la forcer à se marier avec lui.

Persée était très fâché contre le roi qui faisait du mal à sa maman.

– « J'ai tué Médusa et je te ramène sa tête, dit Persée. Pendant ce temps-là, tu maltraites ma mère ! »

– « Je vois bien que tu es revenu, mais enfin, tu n'as pas tué Médusa, c'est impossible. Tous ceux qui sont allés là-bas sont morts. »

– « Regarde-donc, puisque tu ne me crois pas... »

Et alors Persée a sorti de son sac la tête de Médusa, et Polydectès a été transformé en pierre.

Comme c'était les dieux qui avait aidé Persée, il a donné à Athéna la tête de Médusa.

Athéna l'a dessiné sur son bouclier pour faire peur à ses ennemis.

Persée est alors parti pour Argos, l'île de sa naissance, avec Andromède et Danaé, mais il n'y resterait pas. Il partirait plus tard pour être roi de Tirynthe, où il vivrait heureux et aurait beaucoup d'enfants. Son fils Électryon serait le papa de la belle Alcène, qui serait elle-même la maman de Hercule.